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疑允女客入駕駛艙
桂航機長終身停飛
香港文匯報訊 據中通社報道，針對「女
乘客疑似進入飛行中飛機駕駛艙拍照」一
事，廣西桂林航空公司昨日通報稱，決定對
當事機長處以終身停飛的處罰。
前日，一名沒穿制服、未戴任何證件的女

子坐在疑似客機駕駛艙內，並附以「超級感
謝機長，實在是太開心了」的照片在微博引
發熱議。桂林航空同日接到網友舉報，經核
實，該事件發生於2019年1月4日桂林航空
GT1011桂林至揚州航班。
桂林航空表示，對於任何有可能威脅航空

安全的不當且不專業的行為均堅持「零容
忍」。根據中國民用航空局及桂林航空的相
關管理規定，針對機長違反民航規章讓無關
人員進入駕駛艙的行為，桂林航空決定對當
事機長處以終身停飛的處罰，對於涉事的其
他機組成員處以無限期停飛並接受公司進一
步調查。

兩中國遊客印尼潛水失蹤
香港文匯報訊 據中新社報道，當地時間

3日，有3名遊客前往印尼萬丹省巽他海峽
桑吉昂島海域潛水時失蹤，其中2名為印尼
中資企業員工、中國公民，另1人持新加坡
護照。至4日中午，印尼當局出動的海空搜
救力量仍未發現失蹤人員下落。
當天有7名遊客前往出事海域潛水，其中

一組的3人沒有返回。當晚，返回的潛水人
員向當局報案。接到報案後，印尼有關部門
隨即展開搜救，中國駐印尼大使館亦派出相
關部門人員前往事發地協助搜救，失蹤人員
所在中資企業相關負責人也趕往事發地等候
消息。
4日中午，印尼搜救隊伍負責人處消息

稱，事發海域海面下向南流動的洋流很大，
按照洋流速度計算，失蹤者有可能被沖往印
度洋方向。
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全球最大 深會展中心迎首展
寶博會獲眾多衛星通信企業青睞 着眼「帶路」新市場

大灣區大灣區 快線

香港文匯報訊（記者 方俊明 珠海報
道）隨着港珠澳大橋建成通車和粵港澳
大灣區加快融合，珠海成為唯一路橋直
接連接港澳的內地城市，珠港澳青年交

流合作也駛入「快車道」。香港文匯報
記者昨日從舉辦「珠港澳青少年交流音
樂會」的珠海華發中演大劇院五周年慶
獲悉，該大劇院正打造「珠港澳青少年

藝術交流基地」。據了解，除了共享資
源，共建陣地也被珠港澳三地青年組織
納入合作機制平台建設的重要內容，目
前在建設一批「珠港澳青年文創實踐基
地」、「珠港澳青年國情體驗基地」。
珠海市音樂家協會理事兼副秘書長楊

建平表示，以前如果想要觀賞一流的演
出，只能遠赴上海、廣州、深圳等一線
城市；華發中演大劇院的建成，填補了
珠海此前沒有國際化、現代化、專業化
劇院的空白。數據顯示，在30多個國
家和地區的藝術家輪番登台的同時，該
大劇院亦累計培養超過3,000名青少年
藝術人才。

微信平台港味宣珠海政策
據了解，隨着粵港澳大灣區建設加

速，繼加入「絲綢之路國際劇院聯盟」
後，位於港珠澳大橋結合部的珠海華發

中演大劇院也定期和澳門文化局、香港
康文署等加強交流，積極引進港澳地區
優秀團體及作品，加強多元文化交流融
合，打造成為「珠港澳青少年藝術交流
基地」。目前已簽訂的《橫琴新區支持
珠海華發中演大劇院開展區域文化建設
工作協議》，旨在進一步提升橫琴文化
休閒旅遊業質量，拓展珠港澳文化合作
新空間。
「除了加強交流合作外，三地還關注

跨區域社會融入等問題。」珠海市青年
聯合會有關負責人說，目前已依託橫琴
．澳門青年創業谷建設「大灣區青年家
園」，完善信息諮詢、個案支援、期望
管理等「一條龍」服務體系。而針對語
言習慣差異等問題，建設「珠港澳青年
匯」微信公眾平台，以港澳青年熟悉的
語言模式和表達習慣，宣介珠海人才產
業政策和青年就業創業資訊。

珠海擬建珠港澳青年藝術交流基地

是次寶博會獲許多高新企業踴躍參加，其
中包括通信衛星、VR、機械人和精密

模具等。隨着5G時代的到來，高通量的通信
衛星顯得十分重要。
亞太衛星寬帶通信（深圳）有限公司負責

人介紹，亞太衛星將打造一個天地一體、自
主可控的全球寬帶衛星通信系統，初步計劃
投資約100億元人民幣，發射3顆至4顆衛
星。他們首顆衛星亞太6D將於2020年中期
發射並投入使用。
亞太6D衛星是一顆地球靜止軌道寬帶通

信衛星，是新一代高通量（HTS）通信衛
星，覆蓋整個亞太地區絕大部分陸地和海
洋，將服務航空、航海、陸域尤其是邊遠地
區，為航空機載、海事、陸地動中通提供優
質高效和經濟的全地域、全天候寬帶互聯網
接入服務。
據介紹，該公司首顆衛星將以中國為中心

面向亞太地區形成東印度洋至西太平洋的覆
蓋；第二顆衛星將面向非洲、中東和歐洲地
區，形成西印度洋至大西洋的覆蓋；第三顆
衛星則面向南北美洲地區，形成太平洋至西
大西洋的覆蓋。這樣他們就可以提供全球廣
泛的寬帶接入服務。

「帶路」市場成商家必爭地
另一參展企業華訊方舟科技有限公司營銷

中心副總經理李志強表示，公司研發的Ka頻
段高通量衛星屬於前沿技術，瞄準國家「一
帶一路」沿線國家和地區，着眼新興市場拓
展和新興業務需求，產品研發已從Ku頻段向

Ka頻段延伸。其Ka波段（24G至40G）處
於行業領先水平。
同時，公司研製的智能便攜站、船用三軸

動中通天線，以及衛星管理天樞雲平台等產
品，可以滿足應急、消防、海事、船舶等便
捷使用。目前，公司正在開發新一代衛星通
信主站系統、衛星調製解調器、平板動中通
天線等，從而讓平板電腦等用戶實現在移動
中網絡不掉線的迫切需求。

商業配套區擬4年後完工
作為粵港澳大灣區和全國最大的會展中心，

深圳國際會展中心整體建成後室內展覽總面積
高達50萬平方米，超過德國漢諾威46.3萬平
方米的展覽中心，成為全球最大的會展中心。
香港文匯報記者在採訪時獲悉，深圳國際會展
中心正在建設商業綜合配套區，規模超25萬
平方米，擬於2023年整體建成。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）全球最大的會展中心深

圳國際會展中心昨日正式啟用並迎來首展，寶安產業發展博覽會

（寶博會）和智博會同時開幕，吸引了近700家企業參展，其中有不

少衛星通信產業企業。有寶博會參展商表示，

投入高通量衛星相關配套設備，瞄準國

家「一帶一路」經濟戰略沿線國家和地

區，着眼新興市場拓展和新興

業務需求。

■■深圳國際會展中心昨日正式投入深圳國際會展中心昨日正式投入
運營運營。。 香港文匯報記者李昌鴻香港文匯報記者李昌鴻 攝攝

■舉行珠港澳青少年交流音樂會，將促進三地文化交流。 香港文匯報記者方俊明 攝

香港文匯報訊（記者 帥誠 廣
州報道）第126屆廣交會昨日在廣
州閉幕，受外貿環境影響，此次
廣交會採購商人數同比下降2%，
但來自「一帶一路」沿線國家及
地區採購商人數保持穩定增長，
香港和美國依然是採購商到會人
數最多的地區。此次廣交會採購
商到會總人數雖有所下降，但共
有74,722名新採購商與會，佔總
人數的40.17%
據廣交會新聞發言人、中國對
外貿易中心副主任徐兵介紹，此
次廣交會受到世界經濟增速放
緩、外貿環境更趨複雜嚴峻的影

響，採購商到會186,015人，來自
214個國家和地區，同比第124屆
下降2%。
此外，2018年我國十大貿易夥

伴國家和地區到會人數佔到會總
人數的61.62%。「一帶一路」沿
線國家及地區採購商到會85,445
人 ， 同 比 增 長 1.03% ， 佔 比
45.93%，同比提高 1.37 個百分
點。徐兵還特別指出，香港、美
國仍然是此次廣交會到會人數最
多的國家和地區。

機電商品成交居首
在出口成交方面，此次廣交會

累計出口成交292.88億元，同比
下降1.9%。機電商品仍排在成交
首位。機電商品成交 159.41 億
元，佔總成交額的54.43%；輕工
產品成交72.2億元，佔總成交額
的24.65%；紡織服裝成交16.83億
元，佔總成交額的5.75%。
值得注意的是，雖然此次廣交

會採購商到會總人數有所下降，
但新採購商與會踴躍，共計
74,722人，佔總人數的40.17%。
徐冰認為，新採購商能夠幫助企
業在鞏固傳統市場的同時，有效
開發新興市場，優化國際市場佈
局。

廣交會閉幕 新採購商佔四成

■不少採購商在閉幕當天作最後衝刺。
香港文匯報記者帥誠 攝

■寶博會的高科技展品吸引不少觀眾駐足。 香港文匯報記者李昌鴻 攝


